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证券代码：601118         证券简称：海南橡胶        公告编号：2017-019 

 

海南天然橡胶产业集团股份有限公司 

关于 2016 年度业绩及利润分配说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

公司于 2017 年 4 月 25 日下午 15:00-16:00，通过上海证券交易所“上证 e

互动”平台“上证 e 访谈”栏目以网络互动的方式召开了“海南橡胶 2016 年度

业绩及利润分配说明会”，就投资者比较关注的事项与投资者进行了交流和沟通。

现将本次说明会召开情况公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

海南橡胶 2016 年度业绩及利润分配说明会于 2017 年 4 月 25 日

15:00-16:00，通过上海证券交易所“上证 e 互动”平台“上证 e 访谈”栏目以

网络互动的方式召开。公司董事长刘大卫先生、财务总监许华山女士、董事会秘

书/副总裁董敬军先生参加了本次说明会，与投资者进行互动交流和沟通，就投

资者普遍关注的问题进行了回复。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司通过“上证 E互动“网络平台就投资者提出的问题进行了回复，主要问

题及回复情况如下： 

问题 1：请详细说明 2016 年不进行利润分配的理由？请问公司增发方案什

么时候才能正式执行？ 

公司回复：1、公司一贯重视对投资者的回报。鉴于公司正在实施非公开发行

股票，现已通过中国证监会发行审核。根据《证券发行与承销管理办法》第十七

条规定：“上市公司发行证券，存在利润分配方案、公积金转增股本方案尚未提交

股东大会表决或者虽经股东大会表决通过但未实施的，应当在方案实施后发行。

相关方案实施前，主承销商不得承销上市公司发行的证券”。如果公司在召开 2016

年年度股东大会、实施利润分配后再实施本次股份发行工作，可能会与本次发行

时间窗口产生冲突。为确保本次发行顺利实施，亦为公司发展以及股东利益的长

远考虑，经第四届董事会第二十六次会议审议通过，公司 2016年度利润不进行利
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润分配，亦不进行资本公积金转增股本，未分配利润累积滚存至下一年度实施。2、

公司定增尚在等待中国证监会的发行批文，待收到批文后方可实施。 

问题 2：请问海南农垦集团有限公司在未来的 1年内是否有减持计划，或者

说已经在减持了？ 

公司回复：公司目前没有收到关于大股东减持的信息。上市公司将严格按照

信息披露要求对大股东减持进行披露。 

问题 3：请问公司每年利用间歇资金购买金融衍生品的金额都在 10亿以上，

这是否证明公司现金流很充分？还是说，贵管理层没有办法更好的利用资金替公

司创造更高的价值，只有买金融衍生品了？ 

公司回复：公司间歇资金主要是公司正常经营及投资使用资金暂时富余的资

金，用于投资金融衍生品主要是考虑在风险可控的前提下增加公司的资金收益。

目前公司现金流相对较好，而且银行等金融机构对公司授信评级较高，公司也在

努力寻找能提升公司价值的项目。 

问题 4：请问贵司的塞拉利昂水稻橡胶项目现在什么进展了？ 

公司回复：过去几年受埃博拉病毒的严重影响，公司塞拉利昂项目客观上受

到影响。 

问题 5：公司公布了 2016 年报和 2017 年一季报，其中 16 年四季度开始橡

胶期货市场价格开始上涨最高到 2万多，请问为什么 16年和 17年一季度扣非后

利润还是巨亏？特别是一季度市场价格维持在高位，为什么扣非后还是亏损？ 

公司回复：橡胶价格从 16 年第四季度快速上涨，公司 2016 年度第四季度的

营业收入和净利润较前三季度有大幅提升，具体请参见年报分季度主要财务数据。

17年一季度橡胶价格延续 16年 4季度涨势但波动剧烈，给经营带来了一定困难。 

问题 6: 去年一季度应该也是停割期，为什么 2017 年 1 季度销售比去年 1

季度少一半？今年一季度的成本比去年还要高？ 

公司回复：公司 2017第一季度营业收入 15 亿，比去年同期的 11.6 亿增加

近 30%。17年一季度的成本增加主要是因为橡胶价格上升，原料价格上升导致营

业成本相应增加。 

问题 7：另外注意到一季报中销售额增加了，可能是售价高了，但是成本也
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相应提高了很多，这是为什么？一季度可能是停割期，公司在销售库存，请问公

司一般准备多少库存，价格如何在报表中体现？ 

公司回复：一季度属于停割期，销售的产品主要是上年年末的库存产品，上

年年末天胶价格有所回升，公司库存产品成本也相应提高。公司的库存主要依照

公司的经营计划来安排。 

问题 8：“上年年末天胶价格有所回升，公司库存产品成本也相应提高。”对

这句话不是很理解，公司产品成本理解为种植成本，人员成本等，和市场价格没

有必然的联系，如果售价高则利润增加，对于库存产品财务上是怎么入账的？ 

公司回复：公司自产胶与胶工的结算办法是按照“完成上缴、剩余归己、统

一收购、市价结算”原则进行，除自产胶以外的橡胶产品是按市场价格收购原料

进行加工销售的，因此市场价格对公司库存产品的成本存在影响。 

问题 9：公司下属林业集团今年是否有上市挂牌计划，公司对此是怎么考虑的？ 

公司回复：公司控股企业林产集团正在按照新三板相关规定培育和筹备挂牌

工作，希望通过借助新三板平台为林产集团提供良好的发展契机。 

问题 10：贵公司股价从今年 2月至今，短短两个月的时间，下跌 30%，市值

蒸发将近 100亿元，请问，贵公司有什么应对措施？ 

公司回复：近期，受大盘震荡影响上市公司股价普遍出现下跌，市值减少，

海南橡胶将通过加强管理，做好生产加工销售等经营工作，以取得更好的利润来

回报广大投资者。 

本次说明会的具体内容，请详见上海证券交易所“上证 e 互动”网络平台

（http://sns.sseinfo.com）“上证 e访谈”栏目。 

感谢各位投资者积极参与本次说明会，公司对长期以来关注、支持公司发展

的广大投资者表示衷心感谢。 

 

特此公告。 

海南天然橡胶产业集团股份有限公司 

董   事   会 

                                              2017年 4月 26 日 


